

2. Octobre 2023

"Obéissez à l'ange"

Exode 23,20-23

Lecture pour la commémoration des Saints Anges Gardiens

Je vais envoyer un ange devant toi pour te garder en chemin et te faire parvenir au lieu que je t'ai préparé. Respecte sa présence, écoute sa voix. Ne lui résiste pas : il ne te pardonnerait pas ta révolte, car mon nom est en lui. Mais si tu écoutes parfaitement sa voix, si tu fais tout ce que je dirai, je serai l'ennemi de tes ennemis, et l'adversaire de tes adversaires. Mon ange marchera devant toi. Il te fera rencontrer de nombreux peuples : l'Amorite, le Hittite, le Perizzite et le Cananéen, le Hivvite et le Jébuséen. Je vais tous les anéantir.

J'ai choisi le texte que l'Église nous offre pour commémorer les saints anges gardiens, en nous rappelant que, non seulement le peuple d'Israël, mais chaque personne a reçu de Dieu un ange gardien, pour être à nos côtés comme un frère, un ami et un compagnon céleste pendant que nous traversons notre vie terrestre. Cet ange nous sert dans l'amour de son Seigneur.

Dans son livre "Christus vincit", Monseigneur Schneider écrit ce qui suit dans un chapitre spécifiquement consacré aux Saints Anges : "Chaque baptisé a son propre Ange gardien, qui n'a servi d'Ange gardien à personne avant nous. Dieu est si généreux avec ses dons que, de toute éternité, il a choisi un ange qui ne sera qu'une seule fois l'ange gardien d'une personne donnée, même si cette personne ne vit qu'un seul instant sur terre. Et il ne sera pas non plus l'Ange gardien d'une autre personne par la suite".

Plus loin, l'auteur nous fait part d'une très belle pensée sur les Saints Anges Gardiens. Il dit : "Mon Ange Gardien et chaque Ange Gardien sont restés fidèles à Dieu dans cette épreuve, et ont reconnu le Christ dans un esprit d'humilité et de service. C'est pourquoi chaque ange aspire ardemment à devenir un jour un ange gardien humble et serviable pour un être humain. Tout Ange y aspire (...), afin d'imiter le Christ, son Seigneur".

Cette "épreuve" mentionnée par Monseigneur Schneider était celle d'accepter ou non Jésus sous son nature humain comme leur Seigneur. Certains auteurs parlent aussi des

anges qui devaient accepter Marie comme leur future Reine. Une partie d'entre eux refusa, et la troisième partie des anges créés par Dieu suivit Lucifer dans sa rébellion. Ce sont eux que nous considérons comme les "démons", ceux qui se rebellent contre le Royaume de Dieu et tentent d'instaurer leur propre royaume, avec Lucifer comme souverain.

Notre Ange gardien est donc l'un de ces anges qui sont restés fidèles dans cette épreuve et qui s'efforcent maintenant de sauver une âme en particulier. Si nous l'écoutons et lui obéissons - et c'est là le point décisif - sa protection peut devenir pleinement efficace.

Mais écouter notre ange ne signifie pas seulement lui attribuer occasionnellement certaines actions de protection dont nous faisons l'expérience - bien que nous devions certainement le remercier de nous protéger - mais au-delà, nous devons connaître son amour pour nous. Pour cela, une relation personnelle est nécessaire. Au moins de sa part, une telle relation nous est offerte. En effet, notre Ange gardien restera un proche confident jusque dans l'éternité. Avec lui et tant d'autres anges et saints, nous adorons Dieu dès ici-bas, notamment lors de la Sainte Messe, et nous l'adorerons pleinement au ciel, lorsque nous le contemplerons face à face pour l'éternité. Monseigneur Schneider mentionne également que la prière préférée des Saints Anges est certainement le "Sanctus", qui est devenu une partie élémentaire de la Sainte Messe : "Saint, saint, saint est le Seigneur..."

Les Saints Anges appartiennent à la grande famille spirituelle à laquelle Jésus se réfère lorsqu'il désigne ceux qui font la Volonté du Père (cf. Mt 12, 49-50) ; cette famille dont nous faisons également partie, si nous suivons sérieusement le Seigneur. Nous pouvons donc avoir une grande proximité et confiance avec eux, afin de cultiver dès maintenant ces "relations familiales" qui transcendent la dimension terrestre et durent pour toujours.

Monseigneur Schneider recommande de donner un nom à ce compagnon céleste, tout comme nous donnons parfois un nom d'affection à un ami ou à une autre personne très proche.

Pour apprendre à mieux les connaître et à percevoir leur présence, il est nécessaire d'approfondir notre relation avec Dieu, car les Anges aiment séjourner là où leur Seigneur est glorifié. Là où il y a une véritable adoration de Dieu, là où l'homme se

convertit et aspire à la sainteté, en s'ouvrant de plus en plus à la présence de son Seigneur, là les ténèbres doivent reculer. Et c'est précisément là que les saints anges "se sentent chez eux" !